
 

 

真教會必興旺 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

從第一回開始，我們就不斷提到，在這個多元的社會裡有很多的道理，一旦要

講自己是唯一的，就會被冠上你很驕傲的這種稱號。若我們相信我們相信的是

獨一真神，惟有祂是神，因為這句話是神說的，那就不是驕傲的問題了。 

 

如果我們相信獨一真神，我們也從聖經中看到神為了要救世人，設立了祂的教

會，那也只有「一」、教會的「獨一性」，從創世到新約，就是只有一群人，

是神的選民，並且教會要傳達使徒的教訓，因為那是獨一的，唯一可以得救的

真理。因為當時使徒時代只有一種教訓，可是現今我們看到世界上有這麼多的

教派，每一個教派對同一本聖經都是各自解讀，因此產生了不同的道理出來， 

那是因為在使徒教會之後偏離了使徒的教訓。我們從十二使徒的遺訓第七章

中，看到了他們對洗禮真理的妥協；再從孟他努主義，看到應許聖靈的失落； 

又看到亞他那修信經訂好了非使徒時代教訓的信條，因此之後的人偏離了、離

開了使徒的教訓，導致教會墮落了。 

 

依照神的安排，在末世時神會興起祂的教會，是同一間神的教會、兩個時期。 

在末世這個時候，從聖經的預言、預表當中，我們也看到在末世的時候，這殿

的榮耀必大過先前，這是聖經的應許。並且這末世的真教會，會從世界的東方

來，由外邦人的手建立，並且有聖靈的印記，而且還要守安息日。在基本上我

們可以很有信心的相信，這是指「真耶穌教會」。既然神建立教會的時間只有

兩次，並且說末後的殿要大於先前的殿的榮耀，之後就沒有了，所以只有兩

次。所以真耶穌教會的結局，就是世界的末了，因為只有兩次。因此，真耶穌

教會是末後得救的教會，因為只有兩次雨、雨次聖殿，之後就沒有了。 

 

「末後的榮耀大於先前的」這句話，再來對照現在的教會，好像有一點不太

像，那到底要怎麼解釋呢？聖經中說只有兩次，最後的榮耀又要大過先前的。 

現在，讓我們從聖經當中一起來學習，真教會在聖經當中預言必興旺。 

我們要從三個預言來看，因此之前才要先有這些概念，否則不容易了解。 
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三個預言 

第一個預言：重修牆垣、境界開展 

以色列啊！日子必到，你的牆垣必重修；到那日，你的境界必開展（或譯：命

令必傳到遠方）。當那日，人必從亞述，從埃及的城邑，從埃及到大河，從這

海到那海，從這山到那山，都歸到你這裡。(彌七 11-12)�

 

上回在第四章中提到：在末後的日子，神的山出來了，那是指著「末後的真教

會」，所以，我們可以從先知書中，看到了預言末後的事情。11 節中談到「以

色列」，就是指「神的選民」；在今天，也可以指著「我們」，我們就是神的

選民，屬靈的以色列人。 

 

「日子必到，你的牆垣必重修；到那日，你的境界必開展」：境界開展表示有

很多人會來到末世的真教會，可是有個關鍵，就是牆垣要重修。重點是這個

「牆」是什麼？ 

�

我被聖靈感動，天使就帶我到一座高大的山，將那由神那裡、從天而降的聖城

耶路撒冷指示我。(啟廿一 10)�

 

這「新耶路撒冷」是約翰看到的異象，根據聖經我們知道耶路撒冷可以指著

「神的教會」，那是根據希伯來書十二章 22-24 節：你們乃是來到錫安山，永

生神的城邑，就是天上的耶路撒冷。那裡有千萬的天使，有名錄在天上諸長子

之會所共聚的總會，有審判眾人的神和被成全之義人的靈魂，並新約的中保耶

穌，以及所灑的血；這血所說的比亞伯的血所說的更美。 

所以是指著「末世的真教會」來說的。 

 

城牆有十二根基，根基上有羔羊十二使徒的名字。(啟廿一 14)�

 

我們說：教會的根基就是耶穌基督，所以教會是建立在耶穌基督的磐石上面，

也就是建立在祂的話語上面。根基上還有「羔羊十二使徒的名字」，表示耶穌

的話和使徒的教訓，因此教會要建立在這個上面，所以真教會就是要傳「使徒

的教訓」。 

�

城牆的根基是用各樣寶石修飾的：第一根基是碧玉；第二是藍寶石；第三是綠

瑪瑙；第四是綠寶石；(啟廿一 19)�



 

 

十二個門是十二顆珍珠，每門是一顆珍珠。城內的街道是精金，好像明透的玻

璃。(啟廿一 21)�

 

「十二個門是十二顆珍珠，每門是一顆珍珠」：表示要進這個城牆，必須要有

根基，這根基就要有珍珠，那「珍珠」是什麼呢？ 

 

不要把聖物給狗，也不要把你們的珍珠丟在豬前，恐怕他踐踏了珍珠，轉過來

咬你們。(太七 6)�

 

這是主耶穌教導門徒，傳福音的時候要有智慧，因此這「珍珠」，可以指著

「教訓」，也就是「真理」，所以要從真理進城。所以，耶路撒冷的城牆要有

根基，這根基就是神的話、使徒的教訓。 

�

當那日，在猶大地人必唱這歌說：「我們有堅固的城。耶和華要將救恩定為城

牆，為外郭。敞開城門，使守信的義民得以進入。」(賽廿六 1-2)�

 

若我們在看啟示錄時，會發現很多背景都來自以賽亞書，因為先知預言到末世

會發生的事，所以新舊約可以串聯著讀。先知說：「我們有堅固的城。耶和華

要將救恩定為城牆。」這個城牆就是神的救恩。 

 

「敞開城門，使守信的義民得以進入」：守信的義民，若參考其他的譯本，原

文的意思是說：堅守真理的可以進入。所以，重修城垣、境界開展，那個

「牆」就是真理、救恩。甚至到了啟示錄，可以說那是神的話語、使徒的教

訓，因為有這個城牆，才能夠把這個城圍起來。 

 

那我們就要思考，什麼樣的真理跟救恩有關、跟得救的救恩有關係呢？ 

也就是我們的「教義」。教義把神的城圍好，使裡面的人得以安全，也因為這

條得救的線，才讓城牆圍了起來。因此「重修城牆」，就是把教義弄清楚，傳

達神的教義，因為教義跟人的得救有關。因為有的人會想：傳福音不要講教

義，只要講耶穌的愛就好了，大家都一樣比較不會傷感情。其實，傳福音有很

多的方式，重點是我們要照著聖經給我們的方向來傳，就會事半功倍。 

 

當城牆重修之後，就是我們的保障。當你很確定真耶穌教會這個城，是神所設

立，並且在裡面你知道唯一得救的時候，當你了解到自己身分多麼尊貴的時

候，你就會去傳。 



 

 

若你說：大家都一樣，其實我們大家不一樣，因為我們是屬神的子民。 

也是因為我們相信了這個教義，要不然全世界這麼多的教派，每一個都有自己

的見解。因為我們的教義，是聖靈啟示早期的工人，那恢復使徒的教訓，那就

是重修城牆。當真耶穌教會一出來的時候，重修城垣的任務，就是真耶穌教會

要來做的，因為這是第二殿。第一殿是使徒教會，第二殿是真耶穌教會。真耶

穌教會要來重修城牆，那就是把教義鞏固好，那就是把使徒的教訓傳達清楚，

要如何受洗、得聖靈、說靈言、洗腳禮、聖餐禮、守安息日……，把這些鞏固

好，就是我們跟其他教會不同的地方。 

 

這個預言已經開始了，只要我們在某處強調，真耶穌教會是唯一得救的教會，

那個地方就越來越多人來，而且來的大部分原本都是基督徒，因為他們就是在

尋找真理，他們也是因真理而來。在彌迦書四章 2 節裡提到：神的山建立的時

候，萬民都要流歸這山。萬民很高興，說：「來吧！我們登耶和華的山，奔雅

各神的殿。」因為那裡有神的訓誨在那裡，他們找這個找了很久。 

 

兩年前神學院到中國大陸去實習，剛好那段時間教會在推行傳福音的事情，真

的有神同工，每間教會平均有一百人受洗。我們很好奇的問當地的傳道，這關

鍵在哪裡？他說：因為他們從兩年前就一直強調：真耶穌教會是唯一得救的教

會。他們開始開班上基本教義、五大教義班，每個人都幾乎有辦法跟其他教會

的人講真耶穌教會為什麼是唯一得救的教會，所以每個人都很強，因為他們有

80%的人，以前就是基督徒了。所以我們說：基督徒已經就是半成品了，他們

已經相信耶穌了，只差要找到得救的真理。那我們就是要把得救的真理告訴

他。近年來發現，我們好像有點疏忽了，感覺好像都一樣，因此道理已開始有

點淡薄了。 

 

有一次我跟一位傳道去實習，我領會的題目就用「獨一真教會」，領會下來之

後，那位傳道跟我說：「這個題目我二十年沒看到了。」當然也有人在傳，或

許是不小心稀釋掉這個真理。真理一旦稀釋掉了，那「城牆」就蓋不起來了，

因為那是根基、是教會的根基。若我們光講耶穌愛你，那我們不是和其他教會

一樣？那別人為什麼要來真耶穌教會？就是因為不一樣，人家才要來。因此我

們看到：在世界各地不管是哪裡的真耶穌教會，只要強調：我們是「唯一得

救」的教會後，那裡的信徒就開始多了起來，而且大都是「基督教」，這種情

形在大陸是、在英國也是、到處都是。這就是我們真教會的使命。 

 



 

 

有時候我們會想：真教會人都流失，信的人也少了，會不會跟使徒時代一樣會

墮落了？其實，只要我們照聖經傳，會有一大堆人要來。在線上參加的朋友，

若你在收看代表你真的在找真理，那真理就在這邊。如果你要得救，那就要來

「真耶穌教會」，因為這裡是末後神的山。 

 

當我們認清自己的身分時，回想自己是何得何能，在萬民之中被神揀選，成為

末世唯一得救的教會、神的選民的時候，你被神激勵出來這種愛，你就會去

傳！因為你知道從其他地方無法得救，甚至有可能是我們的家人。所以認清自

己的身分很重要，那就是鞏固好這個城牆，當城垣重修之後，境界會開展，有

很多人會來，這是聖經的第一個預言。 

 

第二個預言：餘民歸回的預言 

這個預言現在是小小的雛型，好像快要出現了，可是還要等神的時候。 

我們從聖經中看到，似乎神要帶祂領的選民回來。 

 

耶和華說：「到那日，我必聚集瘸腿的，招聚被趕出的和我所懲治的。我必使

瘸腿的為餘剩之民，使趕到遠方的為強盛之民。耶和華要在錫安山作王治理他

們，從今直到永遠。」(彌四 6-7)�

 

從彌迦書第四章開始，就是末後真教會的出現，所以第 5 節時，就說：要按著

神的名來行。在第 6 節中又講到：錫安將來的勝利，這是真教會要有的責任，

她的任務就是把「瘸腿的，招聚被趕出的和我所懲治的」這些人回來，並且祂

要使瘸腿的為餘剩之民，使趕到遠方的為強盛之民。 

 

當我在準備題材的時候，我也是參考前輩，英國的張福華傳道所寫的「獨一真

教會」這本書，在這本書中他也提到了這個概念：掙扎與歸回。這些「軟弱的

人」，我們可以說他們是還沒有來真耶穌教會的人，因為他們是在遠方、是瘸

腿的。甚至我們也可以說，他們是在真教會裡軟弱的，被神懲治出去的。 

那這些人他們會經歷生產之痛。 

 

現在你為何大聲哭號呢？疼痛抓住你彷彿產難的婦人，是因你中間沒有君王

嗎？你的謀士滅亡了嗎？錫安的民（原文是女子）哪！你要疼痛劬勞，彷彿產

難的婦人；因為你必從城裡出來，住在田野，到巴比倫去。在那裡要蒙解救；

在那裡耶和華必救贖你脫離仇敵的手。(彌四 9-10)�

�



 

 

看到這些人彷彿產難的婦人，神不在他們中間了，因為他們遠離神，必經歷生

產之痛；真耶穌教會在建立時，本來就是不完全，所以從開始到完全這段時

間，要帶領餘民來歸回。 

 

我們看到了一樣「兩次」的聖殿建造：第一次預表使徒時代，第二次預表真耶

穌教會。第二次建殿的人是「餘民」，他們按照神的預言，七十年之後從巴比

倫回到耶路撒冷來建造神的殿，這些餘民本來就是屬神的，只是因為愚昧遠離

了神，導致被擄。神應許他們，倘若他們在被擄之地，心謙卑了，願意轉向

祂，神就願意再施憐憫，把他們帶回到應許之地，這就是神在末世的工作。 

這種理論只是個雛型，在福華傳道的書裡也講到了這個概念，因為我們可以知

道這餘民，是指著「遠離神的人」。 

 

猶大啊！我使被擄之民歸回的時候，必有為你所命定的收場。(何六 11)�

 

「必有為你所命定的收場」：「收場」在其他譯本或是原文的意思是莊稼， 

指回來收莊稼，而回來收莊稼的人，是被擄之民，也就是說：這些是神的百

姓，並非其他的人。所以這些人是原本屬神的，可能在信仰上遠離了神，導致

經歷了一段很痛苦的時間，遠離神的人，一定是經歷痛苦，因為圈外沒有草，

只能靠自己。 

 

在新約的時候，浪子的比喻中也是這樣說：本來在家裡過得好好的，可是小兒

子就要出去，一旦出去了就是要遭遇痛苦，在外面受苦，沒有東西吃，甚至要

拿豬所吃剩之豆莢充飢，一旦他醒悟過來，回想起父家的美好，所以他要回

去。當他痛徹心扉想要回到父親面前的時候，他怎麼說？他說：「我不配，父

啊！我不配做你的兒子。從今以後你把我當個雇工看吧！」這位父親很高興看

到他回來，並且為他擺設宴席，這位父親就是指著天父真神，他表明了神的心

意。這就是神對祂選民的愛，可是這些選民要能夠自己醒悟過來，需要神開通

他們的眼睛。 

 

你和你的子孫若盡心盡性歸向耶和華你的神，照著我今日一切所吩咐的聽從祂

的話；那時，耶和華你的神必憐恤你，救回你這被擄的子民；耶和華你的神要

回轉過來，從分散你到的萬民中將你招聚回來。你被趕散的人，就是在天涯

的，耶和華你的神也必從那裡將你招聚回來。(申卅 2-4)�

 



 

 

這節聖經看到了神對祂選民的應許：若是你遠離神，不聽從神的話，被擄的選

民在歸向神以後，即使在天涯，神也會把他們招聚回來。這並非指著單一事

件，歷史上的被擄，這也適用在各種不同的情況。因為在新約當中，我們也有

看到被擄的信息，這是指靈性上的，被世界上的巴比倫擄去了，因此遠離了

神。這些人一旦遠離了神，要回來一定要經過操練，一直到有信心的時候轉向

神，神施憐憫，所以那些瘸腿的、被神懲治的，都回來了。 

 

耶和華啊！祢已經向祢的地施恩，救回被擄的雅各。祢赦免了祢百姓的罪孽，

遮蓋了他們一切的過犯。祢收轉了所發的忿怒和祢猛烈的怒氣。拯救我們的神

啊！求祢使我們回轉，叫祢的惱恨向我們止息。(詩八十五 1-4)�

 

「雅各」也可以指著神的百姓。這些被擄的選民，神赦免了他們的罪孽，收轉

了祂的怒氣。所以從第 4 節過後，就是遠離神的人之心聲。因為他們遠離了

神，因此遭到了神的烈怒，神一定有公義的刑罰。 

�

祢要向我們發怒到永遠嗎？祢要將祢的怒氣延留到萬代嗎？(詩八十五 5)�

 

遠離神的人，神一定會責備、責打，因為神還愛他，不是祂的小孩祂是不會打

的。這些人若還有信心歸向神，那「耶和華必將好處賜給我們；我們的地也要

多出土產。公義要行在他面前，叫他的腳蹤成為可走的路。」(詩八十五 12-

13)，所以公義又回來了，走回來公義的路， 

 

「祂的腳蹤成為可走的路」：表示這些百姓又回到真理的這條路。 

因此我們一直看到神的訊息，真教會的使命，就是要把這些餘民帶回來。 

無論在何種情況下遠離神的人；但是他們還要有信心，那真的重需要神開他們

的眼睛。 

 

第三個預言：枯骨復活 

在以西結書裡有個預言，就是「枯骨復活」。神帶以西結去看到一片的「枯

骨」，神自己解釋：那就是「以色列全家」，也就是指著「神的選民」，他們

就像枯骨一樣。但是、忽然間，當神的話進去了之後，他們就開始有肉、有

筋，可是還沒有活過來。當神的氣一吹進去，這些枯骨就復活，成為極大的軍

隊。這記載在以西結書卅七章的預言。 

 



 

 

在卅七章的這些軍隊一起來之後，在卅八、卅九章，他們就跟歌革、瑪各，神

的死敵來對戰，所以當軍隊站起來的時候，他就有能力與世界來爭戰。在啟示

錄時，也是說：聖徒的城、蒙愛的營，被歌革、瑪各的軍隊圍攻，最後有火降

下來燒滅了他們。我們一直看到：以色列全家可以指著神的選民、神的教會，

像枯骨的時候，只等神的一口氣吹，起來就成了極大的軍隊。因為現在這個只

是個雛型，真的需要求主耶穌幫助我們。 

 

當耶和華將那些被擄的帶回錫安的時候，我們好像做夢的人。我們滿口喜笑、

滿舌歡呼的時候，外邦中就有人說：「耶和華為他們行了大事！耶和華果然為

我們行了大事，我們就歡喜。耶和華啊！求祢使我們被擄的人歸回，好像南地

的河水復流。流淚撒種的，必歡呼收割！那帶種流淚出去的，必要歡歡樂樂地

帶禾捆回來！」(詩百廿六 1-6)�

 

當神把那些被擄的人帶回錫安、神的教會時，我們好像做夢的人，因為完全想

不到這些人有一天會回來。那他們心中是怎麼想的？就是第 5 節說的：流淚撒

種的，必歡呼收割！所以，今天我們面對這些遠離神的人，想要他們回到神的

面前，就必須付出極大的努力，就是流淚替他們禱告，因為他們可能遠離神很

久了。 

 

為什麼他們會遠離神？因為心中沒有「獨一真教會」的想法了。一旦我們認知

我們的身分有多寶貴時，再怎麼軟弱我們也不會遠離，因為我們把身分這件事

淡忘了，於是行事為人就和別人越來越像，就會漸漸的遠離神。這要求神親自

開他們的心。我們能做的是：流淚為他們禱告。或許有一天連作夢都沒有想

到，這些人有一天會回來。所以真教會末世的工作，就是把這些人帶回來。 

 

若你很久沒有來教會了，那我們要知道：有人在為我們流淚禱告，希望我們有

一天能回到神的懷抱當中，無論我們有多軟弱，就算是要用爬的，也要爬到神

的腳前，因為只有這裡是唯一得救的一條路。一旦遠離了，相信周圍的人都會

很難過，我們也辜負了那些為我們流淚代求的人。 

 

在我們等候神的時候，有兩個方向要做： 

1、 建立好我們的城牆：我們確定好我們是唯一得救的真教會，因此離開了要

帶回來。 

2、 教會要興旺就是傳福音挽回迷失的人，那人就來了。 

 



 

 

真教會必興旺 

我們要看到一個預言，就是福音必傳入以色列。 

�

弟兄們！我不願意你們不知道這奧祕（恐怕你們自以為聰明），就是以色列人

有幾分是硬心的，等到外邦人的數目添滿了，於是以色列全家都要得救。�

(羅十一 25-26 上)�

 

在羅馬書九章到十一章裡，就是說：當時以色列人拒絕神的救恩，所以福音臨

到了外邦人，也就是今日的我們。等到外邦人的數目添滿了，於是以色列全家

都要得救。這一段都在預表以色列人，到最後，福音一定會傳回以色列。這可

能到很末世了；但我們要把這個道理放在心中，這樣的道理我們要搭配另外一

個道理來看。 

�

這天國的福音要傳遍天下，對萬民作見證，然後末期才來到。(太廿四 14)�

 

在「末期」要來到之前，必要發生天國的福音傳遍天下。我們可能想說：大部

分的人信耶穌，那福音就傳遍天下了，不是嗎？連在非洲很小的草原裡，都還

有人在看聖經，那表示全世界的人都知道耶穌了，那福音應該早就傳遍天下了

嘛！為什麼這裡說：天國的福音。若我們可以理解，這是真耶穌教會的福音，

也就是使徒的教訓，真耶穌教會的全備福音要傳遍天下，然後末期才會來到。 

所以，真教會一定會傳遍天下，最後福音才會傳回去以色列。 

 

若我們搭配這兩個地方來看的話，福音要傳遍天下，甚至會有各民、各族、各

方、各國的人都來，因為耶穌的寶血而救贖出來，成了神的教會。我們相信這

個預言，真耶穌教會有優勢，甚至可以說就是，因為我們把福音傳給以色列我

們有兩大優勢。 

第一、是「神觀」的問題，我們相信獨一神觀，不相信三位一體。 

第二、是「守安息日」，猶太人也是守安息日。 

 

相信有讀聖經的人都知道，如果有以色列人、猶太人信耶穌了，那表示末期要

來了。我曾在網路上看過一段影片，片中有一位猶太的拉比，他信了耶穌，因

此造成轟動。有韓國的記者去採訪他，為什麼要信耶穌？他說：「他從舊約聖

經上看到預言，彌賽亞就跟耶穌一樣，後來去查考之後，他相信耶穌就是彌賽

亞。」但是、後來他解釋了：「雖然我信耶穌了；但我不是基督徒。」 

記者很奇怪的問：「為什麼不是基督徒？」 



 

 

他提出了兩點： 

1、我是拜獨一的神，而不是拜三個神。因為大部分基督教都是講三位一體。 

   對他來說耶穌就是神，所以他的獨一神觀和我們是一樣的。 

2、耶穌守安息日、使徒也守安息日，為什麼眾教派都不守安息日？ 

所以他說他不是基督徒。看到這裡，我們就覺得很感謝主，他在向我們發聲

了。 

 

真的！我們的「獨一神觀」、我們「守安息日」，和他們一樣，他們只差要

「相信耶穌」，就是他們所敬拜、等候的彌賽亞，因此，我們有這優勢可以傳

到以色列，因為他們也在看以賽亞書，也在等待這位從東方來的僕人，這「東

方來的僕人」就是「真耶穌教會」。將來有一天，福音一定會傳到以色列，雖

然我們不知道那時是什麼時候，可能已經很末時了。可是我們相信在那之前，

天國的福音必傳遍天下，真教會的福音會傳遍天下，我們必須對自己的教會要

有信心。所以當天國的福音傳遍天下時，最後又把福音傳到了以色列，那「末

期」就來到，神的時候就來了。 

 

此後，我觀看，見有許多的人，沒有人能數過來，是從各國、各族、各民、各

方來的，站在寶座和羔羊面前，身穿白衣，手拿棕樹枝，大聲喊著說：「願救

恩歸與坐在寶座上我們的神，也歸與羔羊！」(啟七 9-10)�

 

這兩節經文是我們真教會最後的榮景，如果我們很確信，我們就是這個末後唯

一得救的真教會，我們會將福音傳遍各國、各族、各民、各方，這些人數是多

到數不出來，所以真教會必興旺。 

 

若你還未到過真耶穌教會，懇求主感動你的心，來歸向神「獨一的教會」――真

耶穌教會。遠離真耶穌教會的人，這裡才是唯一得救的教會，求主也感動你的

心，回到唯一得救的真耶穌救會裡面，願主幫助我們，在末世的時候，有這樣

的。 

 

 

 

 

 

 

羊圈圈隨行網© 


